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2020-2021 учебный год 

Межрегиональная олимпиада школьников на базе ведомственных 

образовательных организаций по английскому языку 

9-10 класс 

2 вариант 
 

I. ЯЗЫКОВАЯ КОМПЕТЕНЦИЯ 
 

Представьте, что Вы выполняете специальное задание в Великобритании. Вы должны 

показать, что безупречно владеете английской грамматикой и лексикой. Следующие задания 

не составят для Вас никакого труда. 

 

1. Заполните пропуски или артиклями/предлогами, или правильными формами данных в 

скобках слов так, чтобы они не нарушали грамматическую структуру предложений. Запишите 

ответ в лист ответов, например, «1. did». 
 

What Is Man? 

 

According (1) ____ the modern biological definition of man, human beings are an integral part of 

nature. It now (2) ____ (believe) that man (3) ____ (not, create) instantaneously in his present form, as in the 

various creation myths, but that he (4) ____ (evolve) (5) ____ (6) ____ (million) of years from simpler forms 

of life. 

Primates, the order to which man belongs, are mammals with bodies especially (7) ____ (adapt) to 

(8) ____ (live) (9) ____ trees but which can also function in other habitats. They (10) ____ (characterise) 

(11) ____ two organs of great importance: (12) ____ large and complicated brain, and a supple hand with an 

opposable thumb. 

When scientists first began to write about the theory of evolution in the 19th century most people 

(13) ____ (shock) because the idea (14) ____ (seem, contradict) the biblical story of creation. Today the 

biblical account of creation usually (15) ____ (see) (16) ____ a metaphorical account of evolution, while 

even the most primitive myth can (17) ____ (regard) as poetic representations of the deepest layers of the 

human mind. Some wonder whether humanity yet (18) ____ (fully evolve), and suggest that true man will be 

(19) ____ species that has not only achieved harmony within himself but has regained harmony with 

(20) ____ rest of nature. 

 

2. Выберите подходящее для данного контекста слово из 3 предложенных вариантов. 

Запишите ответ в лист ответов, например, «1.a». 

 

There were sharp and unexpected increases in the cost of raw materials. The cost of cocoa 

(1) (a. beans / b. grains / с. peas) rose by 40 per cent throughout the year and sugar prices also increased 

substantially. 

Last year we also faced increased labour (2) (a. benefits / b. costs / с. prices) following the pay 

(3) (a. decrease / b. rise / с. cut) negotiated in May with the National Union of Confectionery Workers. 

These increases came at a time when the market, both at home and abroad, was extremely 

(4) (a. contestant / b. adversary / с. competitive) and we were unable to raise our prices sufficiently to cover 

the increased production costs. 

This had an adverse effect on profitability as margins were cut. There are signs now though that the 

market is gradually improving. Although a situation in which profits fall is always an unhappy one, the board 

of directors is (5) (a. doubtful / b. confident / с. dubious) that in the coming year we can improve the 

efficiency of our operation to take advantage of improved market conditions when they occur. 
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3. Все мы знаем гениального сыщика Шерлока Холмса. Каждому из нас хотелось бы 

обладать его умственными способностями. Восстановите спасенную из огня рукопись, 

некоторые фрагменты которой утрачены. Вы можете воспользоваться подсказками, данными 

после текста (их количество в 2 раза превышает число поврежденных в оригинальном тексте 

мест). Запишите ответ в лист ответов, например, «1.a». 
 

Pursuit of Happiness 

 

As a species, people are very resilient. We all have good days and bad days but we seem to always 

return to our baseline. Psychologists call this “hedonistic adaptation”. In other words, no (1) _____ how nice 

or awful we feel, those feelings don’t (2) _____. We are not very good at predicting the (3) _____ that major 

life events are going to have on our life. We think that a new dress, a new hairstyle or a facelift will change 

our lives but it rarely does. When we get married or get an A in class, or purchase something that we have 

wanted for a very long time, we get a short boost of joy and pleasure but that is often only (4) _____: we soon 

return to our baseline level of happiness. 

As a simple example, research shows that those who win a lottery are no happier a year later than they 

were before their win: they simply get (5) _____ to the new (6) _____; they no longer notice the details that 

made them happy. This is often (7) _____ to as the “satisfaction treadmill”: we constantly shift our 

expectations and standards and keep running on the treadmill to reach a new set point that we think will make 

us happier. 

The same is true on the “unhappy” side: when a bad thing happens – a poor grade, we (8) _____ our 

car, or a romantic break-up – it can (9) _____ us down, but it will (10) _____ fade with time, and our well-

being will return to baseline. 

 
a) interim f) injure 

 

k) temporary 

 

p) prolong 

 
b) bring 

 

g) impact 

 

l) total 

 

q) last 

 
c) matter 

 

h) referred 

 

m) throw 

 

r) eventually 

 
d) common 

 

i) terminally n) normal s) familiar 

e) result 

 

j) accustomed o) difference t) related 

 
 

4. Работать в США или Великобритании трудно, не зная нюансов употребления 

фразеологизмов. Рассмотрите картинки. Подберите к каждой картинке ОДНУ подходящую 

фразу из 8 предложенных. Запишите ответ в лист ответов, например, «1.a». 
 

1.  
2.  3.  

4.  

a) blow a fuse; 

b) go up in flames; 

c) put your foot in it; 

d) get a kick out of sth; 

e) down-and-out; 

f) at death’s door; 

g) take your life in your hands; 

h) go places. 

5.  
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II. ЛИНГВОКУЛЬТОРОЛОГИЧЕСКАЯ КОМПЕТЕНЦИЯ 
 

1. Говорят, пословицы – это маленькая народная мудрость с большим смыслом. Можно 

ли подобрать соответствующие эквиваленты в разных языках? 

Соотнесите начало пословиц, данное в левой колонке, с окончанием в правой. Подберите 

к каждой пословице эквивалент на русском языке из предложенных ниже. Запишите ответ в 

лист ответов, например, «1а. Худой мир лучше доброй ссоры». 

 

1. Old birds a) is seldom given. 

2. A good anvil b) break no bones. 

3. A cock c) fell great oaks. 

4. No man d) never came to twopence. 

5. Fair words e) are not to be caught with chaff. 

6. Honour and profit f) is valiant on his own dunghill. 

7. Those who play bowls g) does not fear the hammer. 

8. Little strokes h) must expect to meet with rubbers. 

9. A threatened blow  i) lie not in one sack. 

10. A penny soul j) can make a good coat with bad cloth. 

 

Из-за куста и ворона востра. Мелко пахать – урожая не видать. 

Прибыль с убылью на одном дворе живут. Нечего тому страшиться, кто ничего не боится. 

Было в мешке – стало в горшке. От слова не станется. 

Кто без храбрости, тот без радости. Капля по капле долбит. 

Не удобришь рожь – соберешь хлеба на 

грош. 
Не одежда красит человека, а человек одежду. 

Денежная игра не доведет до добра. Кто много грозит, тот мало вредит. 

Правда суда не боится. С дуба яблочка не снимешь. 

От трудов праведных не нажить палат 

каменных. 
Старый волк знает толк. 

Из воздуха пирога не слепишь. Кто сеет да веет, тот не обеднеет. 

Грозит мышь кошке, да издалече. Взялся за гуж, не говори, что не дюж. 

 

2. Представьте, что Вы – журналист и оказались на пресс-конференции с участием 

известных людей. Задайте каждому из них по ОДНОМУ вопросу из предложенных ниже. 

Запишите ответ в лист ответов, например, «1.а». 

 

1. Charles Dickens 

2. Winston Churchill 

3. Philip Anthony Hopkins 

4. Joanne Rowling 

5. Richard Trevithick 

a) You wrote your first story at the age of 6, didn’t you? 

b) What were you awarded the Nobel Prize in Literature for? 

c) Is it true that as a student you assisted your father who was a 

surgeon? 

d) How did it happen that you started to collect insects? 

e) When did you release your album of classical music? 

f) Is it true that you hated monuments and in your will you forbade to 

build any of them in your honour? 

g) Why did you move to Australia? 

h) Why did you call your invention “The Puffing Devil”? 
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3. В газетах и журналах часто публикуются кроссворды. Порой с ними нелегко 

справиться на родном языке, попробуйте разгадать кроссворд на иностранном. Запишите 

ответы в лист ответов, например, «1. …». 

 

      2     3       

                  

                  

 1   5      6        

                  

7                  

              4    

       8           

                  

       9           

                  

                  

  10                

 

 

Down 

1. The ____ – a religious group in the US that are known for simple living and plain dress. 

2. ____ – a shop that sells cooked meat, cheese, and food from other countries; first appeared in New York 

City in the 1880s but originated in Germany. 

3. ____ – a young upper-class woman who appears for the first time at a ball, and officially becomes part of 

fashionable society. 

4. ____ 51 – a US Air Force facility in the west of the country, a frequent subject of conspiracy theories. 

 

 

Across 

5. President-____ – Joe Biden until January 20, 2021. 

6. ____ – a large area of water that flows very slowly and has a lot of water plants and animals living in it; 

commonly found in the Mississippi River Delta. 

7. ____ – an American state named after the indigenous population. 

8. ____ – a fictional Native American woman whose figure inspired paintings, sculpture and music. 

9. ____ – a coin in the US on which you can see an olive branch, a torch, and an oak branch. 

10. ____ – a word used in Latin America for someone from the US (often carries a derogatory connotation). 
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III. ПЕРЕВОДЧЕСКАЯ КОМПЕТЕНЦИЯ 
 

Представьте, что Вы – заведующий отделом иностранной литературы в крупном 

издательстве. Вам принесли 3 варианта перевода фрагментов из сборника рассказов известного 

английского писателя. Выберите из предложенных вариантов перевода один, адекватно 

передающий значение текста оригинала. Запишите Ваш вариант ответа в лист ответов, 

например, «1 – a». 

 

1. When they returned from the excursion to Windsor Castle, the parents allowed the children to stay 

overnight at their friends’. 

a) Вернувшись с экскурсии в Виндзорский замок, родители разрешили детям остаться на ночь у 

друзей. 

b) Когда дети вернулись с экскурсии в Виндзорский замок, родители разрешили детям остаться на 

ночь у друзей. 

c) По возвращении с экскурсии в Виндзорский замок родители разрешили своим детям остаться еще 

на одну ночь у своих друзей. 

 

2. For it is the Security Council’s role in the projected peace deal which is at the heart of the discussion. 

a) Поскольку это роль Совета Безопасности в предполагаемом мирном соглашении, лежащем в основе 

обсуждения. 

b) Так как именно роль Совета Безопасности заключается в проектировании соглашения по миру, 

которое сейчас и является главным предметом обсуждения. 

c) Поскольку главным предметом обсуждения как раз и является роль Совета Безопасности в 

предлагаемом соглашении по мирному урегулированию. 

 

3. An innovative approach needs to be developed to tackle poverty. 

a) Для решения проблемы бедности необходимо разработать инновационный подход. 

b) Инновационный подход требует развития в целях решения вопроса бедности. 

c) Для борьбы с бедностью необходим инновационный подход, который будет разработан. 

 

4.  Should the EU fail to launch a programme aimed at easing the consequences of the financial crisis, 

are we then to accept the idea of leaving the Eurozone? 

a) Следует ли ЕС сорвать запуск программы по смягчению последствий финансового кризиса, чтобы 

мы приняли идею выхода из Еврозоны? 

b) В случае если ЕС не удастся добиться запуска программы по смягчению последствий финансового 

кризиса, должны ли мы тогда смириться с возможным выходом из Еврозоны? 

c) Как только ЕС сорвет запуск программы по смягчению последствий финансового кризиса, 

придется ли нам тогда принять идею выхода из Еврозоны? 

 

5. French power spilled across France’s ancient frontiers to conquer almost all of the European 

continent, only to be nearly extinguished in the vastness of Russia. 

a) Могущество Франции выплеснулось за древние пределы Франции, чтобы распространиться почти 

на весь европейский континент, а затем угаснуть на просторах России. 

b) Могущество Франции выплеснулось за древние пределы Франции, чтобы распространиться почти 

на весь европейский континент, а затем угасло на просторах России. 

c) Могущество Франции выплеснулось за древние пределы Франции и распространилось почти на 

весь европейский континент, а затем угасло на просторах России. 
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IV. РЕЧЕВАЯ КОМПЕТЕНЦИЯ 
 

1. Докажите, что «Реклама – двигатель торговли»! Представьте, что Вы маркетолог и 

отвечаете за продвижение товаров на рынке Великобритании. 

Выберите один из изображенных ниже товаров и напишите к нему слоган и рекламное 

объявление. Ваша задача – сделать товар привлекательным для покупателя. Важно 

использовать многообразие средств выразительности английского языка. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

7 

2. Представьте, что Вы стали невольным свидетелем важного разговора, но Вам 

удалось расслышать не все реплики. Восстановите недостающие фразы по картинке и 

запишите их в лист ответов. 
 

Buying a Gift 

1. 

 
A. I’d like to buy a gift for my husband. 

B. 1. ___________ 

 

3. 

 
B. This is a beautiful brown tie. 

A. 2. ___________ 

B. Yes, but it’s striped. 

 

5. 

 
A. I’ll take it. 

B. Is this cash or charge? 

A. 4. ___________ 

 

 

 

 

 

 

2. 

 
B. What color does he like? 

A. His favorite color is brown. 

 

4. 

 
A. That one is very nice. 3. _________ 

B. $12.50 

 

 

6. 

 
B. I’ll gift wrap it. 

A. 5. ___________ 

B. I’m sure he will. 
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V. ДИСКУРСИВНАЯ КОМПЕТЕНЦИЯ 
 

Представьте, что Вы – журналист-обозреватель. Вам поручено подготовить 

небольшую статью на основе предоставленных аналитиками графических данных. Напишите 

статью объемом не менее 200 слов по обозначенной проблеме. Не забудьте предложить 

заголовок. 

 

 


